



Hessische Schachjugend

im Hessischen Schachverband e.V.

Positionspapier der Hessischen Schachjugend im Hessischen Schachverband e.V. zum Thema kindgerechte Regelauslegung in der U10 während den Hessischen Jugendeinzelmeisterschaften 2017

„Schiedsrichter bei Jugendmeisterschaften müssen einerseits auf die Einhaltung der FIDE-Regeln achten und damit die sportliche Qualität der Meisterschaft sichern. Andererseits dürfen sie nicht vergessen, dass die FIDE-Regeln an den internationalen Spitzensport adressiert sind und sie den Entwicklungsstand der Teilnehmer und den Rahmen der Meisterschaft angemessen zu berücksichtigen haben.“

Dies ist der einleitende Satz des Positionspapiers der Deutschen Schachjugend, zum Thema **Kindgerechte Regelauslegung**.

Diese beiden Dokumente, nämlich die FIDE-Regeln, sowie das Positionspapier der DSJ - einzusehen unter:

<https://github.com/Schachjugend/Regelauslegung/blob/master/Regelauslegung.md> - bilden die Grundlage für Entscheidungen, die von unseren Schiedsrichter*innen während unserer Turniere getroffen werden.

Uns als HSJ- Vorstand ist es wichtig, herauszustellen, dass es sich **immer um Einzelfallentscheidungen handelt**.

Folgend eine Übersicht der zu beherrschenden Regeln, die wir bei allen Spieler*innen voraussetzen:

- „Berührt, geführt“
- Matt (wann ist es Matt)
- Patt (wann ist es Patt)
- korrekte Bauernumwandlung
- Rochade (Königszug)
- en passant
- korrekter Umgang mit den Uhren
- Notation (die Abweichung für jüngere Jahrgänge entnehmen Sie der Ausschreibung)
- der dritte unmögliche Zug verliert die Partie
- in der U10 gilt statt Anhang G4, Anhang G5

Die Spieler*innen spielen die Partie, sonst niemand. Dies bedeutet, die Spieler*innen einigen sich auf das Partieergebnis. Unsere Schiedsrichter*innen greifen in Partien nur nach vorheriger Reklamation der Spieler*innen ein, außer:

- wenn beide Plättchen gefallen sind,
- wenn fünfmalige Stellungswiederholung oder 75 Züge ohne Schlagen einer Figur sowie keine Bauernbewegung geben sind und sie dies selbst gesehen haben.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.
Der Vorstand der Hessischen Schachjugend